
                     

 

 

 

 

 

 

 

平成２６年度第３回豊川市社会教育審議会 
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豊川市教育委員会生涯学習課 

 



平成２７年２月２６日（木） 午後２時００分 開議 

 

出席委員 

   会  長    山 城 康 司 

   委  員    伊 奈 克 美 

   委  員    藤 原 公 保 

委  員    穴 吹 富貴子 

   委  員    藤 井 孝 男 

   委  員    長 畑 仁 敏 

   委  員    柴 田 功 己 

   委  員    西 田 政 彦 

   委  員    木 村 博 美 

   委  員    権 田 静 司 

   委  員    片 桐 早奈美 

   委  員    伊 藤 暢 子 

   委  員    宇 井 宏 次 

 

事 務 局 

   教育長           花 井 正 文 

   教育部長          近 藤 薫 子 

   教育部次長         柴 谷 好 輝 

   教育部次長兼中央図書館長  久 世 康 之 

   スポーツ課長        中 村 幸 夫 

生涯学習課長        前 田 清 彦 

     〃  課長補佐     尾 藤 哲 也  外１名 

     

議事日程 

   １ 平成２７年度教育委員会（社会教育）の予算概要（社会教育関係団体補助事業）

及び主要施策について   

２ 第３次豊川市生涯学習推進計画の策定について 

３ 豊川市スポーツ振興計画（改訂版）の策定について 

 

 

 

 

  

 

 

（午後２時００分 開会） 

 



「事務局」 皆様、大変お忙しい中、ご参集をいただきましてありがとうございます。定

刻になりましたので、ただいまから平成２６年度第３回豊川市社会教育審議会を開会しま

す。最初に山城会長よりご挨拶をお願いします。 

「会長」 今年の１０月２２日、２３日の２日間、刈谷市で東海北陸社会教育研究大会が

開催されます。私が、分科会で社会教育委員の活動のあり方について発表する機会があり

ますが、第３次生涯学習推進計画の策定の取り組みをテーマとしたいと思います。ご協力

をいただきますがよろしくお願いします。 

「事務局」 続きまして、花井教育長より挨拶申し上げます。 

「教育長」 本日は、社会教育審議会にご出席をいただきましてありがとうございます。

今日は、平成２７年度の予算概要や主要施策などの議題についてご審議いただくことにな

っています。どうかよろしくお願いします。 

「事務局」 教育長は、他に所用がございますのでこれで退席させていただきます。 

「事務局」 それでは、これからの議事の進行は、豊川市社会教育審議会規則第４条に基

づき、会長のもとで進めていただきたいと思います。会長よろしくお願いたします。 

 

「会長」 次第に従いまして、議事に入らせていただきます。本日の議題は、社会教育法

に基づく社会教育審議会への諮問事項であります「平成２７年度教育委員会（社会教育）

の予算概要（社会教育関係団体補助事業）及び主要施策について」ご審議いただく他、「第

３次豊川市生涯学習推進計画の策定について」及び「豊川市スポーツ振興計画（改訂版）

の策定について」ご審議いただきます。それでは、議題１の社会教育法に基づく社会教育

審議会への諮問事項であります「平成２７年度教育委員会（社会教育）の予算概要（社会

教育関係団体補助事業）及び主要施策について」事務局から説明をお願いします。 

「事務局」 「予算概要（社会教育関係団体補助事業）について」資料に基づき説明。 

（生涯学習課長説明） 

「事務局」 「主要施策について」資料に基づき説明。 

      （生涯学習課長、中央図書館長、スポーツ課長説明） 

「会長」 ただいまの説明についてご意見等がありましたら、ご発言ください。 

「会長」 ご意見もないようですので、原案どおりご了承いただいたものといたします。 

「平成２７年度教育委員会（社会教育）の予算概要（社会教育関係団体補助事業）及び主

要施策について」予定どおり実施されますよう要望します。     

 

「会長」 それでは、つづきまして議題２の「第３次豊川市生涯学習推進計画の策定につ

いて」事務局から説明をお願いします。 

「事務局」 「第３次豊川市生涯学習推進計画の策定ついて」資料に基づき説明。 

（生涯学習課長説明） 

「会長」 ただいまの説明についてご意見等がありましたら、ご発言ください。 

「委員」 生涯学習の範囲は非常に広い。基本理念といった骨格の部分から考えていくの

か。子ども会の関係で他市町に出かける機会があるが、資料を読むと生涯学習に対する市

町それぞれの思いが伝わってくる。理念、基本目標、基本方針、方策といった骨子となる

部分を変えていくつもりか。 



「事務局」 策定にあたって進め方の根幹となる部分だと思う。今後のスケジュール  

では、４月の会議でアンケートの内容や進め方についてご審議いただきますが、計画の骨

子や理念といったフレームに関する部分は、５月の会議において検討いただく予定です。

骨子となる部分を変更するかしないかについては今の時点では決めていませんが、社会情

勢も変わっているので、ご意見をいただきながら変更も視野に入れて検討したいと思って

いる。この５年くらいの間に近隣市でも同様の計画を策定しているが、理念といった基本

のところについて、前の計画を踏襲している市もあれば変えている市もある。また、スタ

ンダードな構成になっているところもあれば、地域の特色を活かしながら人づくりに結び

つけている市もある。他市の状況や豊川市がこれまでの１次、２次の推進計画策定の中で、

内容をどのように変更したかも含め資料を準備し、５月の会議でご審議いただきたいと思

う。（生涯学習課長説明）  

「委員」 生涯学習推進計画の内容は、社会福祉協議会、福祉課、子ども課などに関連す

る内容が多い。この場だけで検討しても決まらないことが多いだろうし、他の部署との調

整を行いながら策定を進めていく必要があると思う。 

「事務局」 今回の資料にあるとおり、施策の中には教育委員会以外の多くの部署に関連

する内容が含まれている。計画の策定を進める中で、新年度から関係する部署の職員によ

る内部の検討を並行して進め、それぞれの部署の事業ですでに個別計画があるものについ

て、それらとすり合わせを行いながら生涯学習推進計画の特色を示していきたいと思う。

市で同様の計画を作ると進捗管理を行う場合が多いが、生涯学習推進計画でも数値目標の

設定や進捗管理も視野に入れ計画を策定できればと考えている。（生涯学習課長説明）  

「会長」 第３次生涯学推進計画の策定については、来年度にかけて６回にわたって検討

を重ねていく予定になっている。委員の皆さんの意見を伺いながら進めていきますのでよ

ろしくお願いします。 

 

「会長」 それでは、つづきまして議題３の「豊川市スポーツ振興計画（改訂版）の策定

について」事務局から説明をお願いします。 

「スポーツ課長」 「豊川市スポーツ振興計画（改訂版）の策定について」資料に基づき

説明。 

「会長」 ただいまの説明についてご意見等がありましたら、ご発言ください。 

「委員」 スポーツ振興計画の改訂に関わったが、高い目標を掲げているので成果が上が

るよう努力したいと思う。自分自身はいろいろなスポーツを楽しんでいるが、最近の若い

人で、特に３０歳ぐらいの人は、仕事や他のいろいろな楽しみがあるようでなかなかスポ

ーツに親しめていないようだ。少しでも多くの人がスポーツを楽しめるようにしたい。 

「委員」 私は、本宮山に登っているが登山はスポーツにあたるのか。多くの人が本宮山

に登っている。 

「会長」 月に 1 万人ぐらいの人が本宮山に登られているようだ。 

「スポーツ課長」 登山に限らず、ウォーキングや散歩など体を動かして健康につながる

ようなこともスポーツだと思う。登山は中高年のブームになっている。健康増進のため、

ぜひ、多くの人に登って欲しいと思う。 

「会長」 他に、ご発言もないようですので、最後に教育部長から一言お願いします。  



「教育部長」 教育委員会では、これまで策定委員会を設置して生涯学習推進計画を策定

してきましたが、第３次生涯学習推進計画では、社会教育委員の皆さんに策定をお願いす

ることになりました。中間見直しではなく新たな計画の策定となりますので、ご苦労をお

かけしますが皆様と一緒に取り組んでいきますのでよろしくお願いしたいと思います。 

「会長」 それでは、本日の社会教育審議会はこれで終了させていただきます。皆様ご協

力ありがとうございました。 

 

 

（午後３時１５分 閉会） 

 

 

 

 

 

 

 


